

### 第25回同窓会総会

4年ぶりに開催決定!!

この春、日福の同窓会に375名の新しい仲間が加わりました♪

前回の同窓会では、200名ちかくの方が集まり、恩師やクラスメイト、サークルメンバーと共に美味しい料理やお酒を酌み交わしつつ、学生時代を語り合っています。また、卒業生同士、福祉・医療業界で活躍する者同士、情報交換やネットワークを広げる場として活用していただいております。詳細は同窓会 SNS をご確認ください。広がり続ける日福の同窓会ネットワークに、ぜひ、クラスメイト・サークルメンバーと一緒に、ご参加ください!!（当日は名刺をお持ちください。）

【日程】令和5年10月21日(土)

【内容】13時30分～13時45分：第24回総会 / 14時00分～16時00分：懇親会パーティー

【会費】1,000円（令和2年3月～令和5年3月卒業生は無料招待♪）

【会場】ハイアットリージェンシー東京 桃山 (B1F) 【住所】〒160-0023 新宿区西新宿2-7-2



同窓会の出欠確認は以下のフォームから登録をお願いいたします。また、次年度以降の同窓会新聞「敬心」は、ご登録いただいたメールアドレスに送付いたします。

ご理解ご協力のほど、何卒宜しくお願いいたします。

同窓会事務局



### 第25号

日本福祉教育専門学校  
同窓会事務局

責任者：松山 慎司

〒171-0033

東京都豊島区高田 3-6-15

TEL : 03-3982-2511

<http://www.nippku.ac.jp>

～．．．．．～

同窓会  
SNS



### 第24回同窓会総会

第24回同窓会総会の様子です。毎年恒例の集合写真♪日福の絆の強さを感じますね!!  
今年も卒業生の皆様と一緒に素敵な写真を撮りましょう!!



### 日福の“いま”

#### 令和5年度入学式・夜間課程開講式

令和5年4月6日（木）なかのZEROにて入学式を行い、新入生403名が、日福に入学いたしました。新入生に向けた祝電も多数いただきました。夜間課程は4月3日（月）に開講式を開催いたしました。

教職員とともに同窓会としても、新入生ひとりひとりが思い描いた夢の実現に向けて精一杯サポートいたします!!



#### 令和4年度卒業式・修了式

令和5年3月21日（火）ハイアットリージェンシー東京にて卒業式・修了式を行いました。375名が教職員や関係者に見守られ、社会へ羽ばたいていきました。同窓会長の松山から卒業生にお祝いの言葉を贈りました。

卒業生のみなさま、ぜひ同窓会や母校に遊びに来て、お話を聞かせてください。



#### 在校生への食料支援「日福フードパントリー」

学生委員会が主催となり、日福フードパントリーを実施しました。フードロス削減の取り組みと在学生の生活支援を目的として卒業生からの寄付により実現となった学内のフードパントリーです。年度内にあと2回実施予定です。



### 母校で活躍中の卒業生特集♪

創立から 30 年以上が経ち、全国各地で活躍中の卒業生は 18,000 名を超えました。毎年、様々な場面で活躍中の卒業生を掲載していましたが、今年は母校で活躍中の卒業生にスポットライトを当ててみました♪

『卒業生は社会の礎 (いしずえ)』敬心学園参与 蟻塚昌克

先日卒業生の田中克典さん (1986 年卒) から新著『親の介護一手続きと対処まるわかり Q&A』(玄光社) を贈っていただいた。『介護保険のかしこい使い方』(雲母書房)、『親の介護の不安や疑問が解消する本』(日本実業出版社) に続く意欲作である。一読して単著 3 点の連続刊行という生産性の高さだけでなく、内容が利用者本位の視点で平易にわかりやすく展開しているところには脱帽せざるを得ない。売れ筋の本であることもわかる。柔軟で要点を踏まえた記述の背景には、長くケアマネージャーとして現場を熟知してきた著者の知見が反映されているのだ。田中さんの在学した日本医療福祉専門学院は、現在の日本福祉教育専門学校の前身にあたる。福祉専門職の資格体系が未整備で、介護保険制度の発想すらない時代に立ち上がった教育機関である。小林光俊理事長を先頭に試行錯誤を繰り返しながら、対人サービスの専門職が不可欠と考えて手探りで教育を重ね、同じ問題意識を持つ学校や厚生省関係者と連絡・協議の場を設けて議論を行ってきた。記憶にある学校は、若くてエネルギーに満ち溢れていた。その結果、1987 (昭和 62) 年に待望の社会福祉士及び介護福祉士法の制定となった。田中さんたち学生はその先端にあったのである。このようにみていけば、本校の歩みは日本の社会福祉、とりわけ人材養成策と教育の本流に位置していたことがわかる。全国津々浦々で活躍する卒業生は、約 18000 人となり、確かに社会の礎となっている。さかのぼること 40 年ほどまえ、開学前夜に駆けつけた一人として、いまこの歴史をふり返り、誇りに思うのである。日福での思い出は私にとっての宝です!

藤山 利美 (平成 4 年度: 介護福祉学科卒業)

皆さんお元気ですか? 日福には平成 17 年 4 月から平成 26 年 3 月まで専任教員としてお世話になりました。退職後の私は毎日働くことが嫌になり、しばらくの間 (約 4 年) は月に 10 日前後しか働かない生活を送っていました。とはいえ福祉から離れることはなく、介護導入研修 (EPA) の講師や、全国の特養をまわり介護技術を指導する研修講師などをしていました。平成 31 年 (令和元年) からは、品川区にある品川介護福祉専門学校で専任教員をしています。私が勤めている学校は、品川区と社会福祉協議会が連携して設立した学校で、ほとんどの学生が修学資金を活用し品川区内に就職します。この時期は実習巡回で品川区内の施設をまわる事が多いのですが、この間の巡回で日福の卒業生に会いました (何十年ぶりに!! しかも別々の施設で 2 人も!!)。やっぱり日福は卒業生の数が違うなと改めて思いました。学生だった頃の面影もありつつ皆さん大人になっていて、今も介護に携わっている事に嬉しさと懐かしさでいっぱいになりました。まだまだ我慢しなくてはならない事も多いですが、どうかこころとからだの健康を大事にしてくださいね。実習先に現れたらどうか声をかけてください!

宗村 美穂 (平成 28 年度: 社会福祉学科 音楽療法コース卒業)

現在勤務している新宿の障害者施設には、日福・音楽療法コースの卒業生が 4 名勤務しています。基本的には生活支援員として、通所される重度心身障害を持つ利用者のケアを行っていますが、週に一回程度、プログラムに音楽活動を取り入れています。言葉でやり取りをすることが難しくても、音楽があることで関わりやすさが生まれてお互いの関係が深まり、一緒に楽しめることは素晴らしいことだと思います。また、施設のお祭りなどのイベントでは、入退場や歌唱伴奏を生演奏で行い、利用者のみではなく職員や保護者からも、華やかな演奏を有難う、と嬉しいお言葉を頂くこともあります。日福では音楽療法のみでなく、福祉や医療についての基礎知識も学ぶことが出来た為、スムーズに支援に当たる上で非常に生きており、日福で学べたことに感謝しております。

### 日福アカデミーのご案内

日本福祉教育専門学校では、次代の福祉業界を担う人材を育成する『福祉のエキスパート』の講座・講習会として、“日福アカデミー”を開講しています。福祉のプロフェッショナルを育てる伝統校として、資格取得はもちろん、福祉業界でのネットワークやこれまでの指導のノウハウをひろく社会に還元できるよう、各講座のプログラムを組んでいます。

各講座の内容、日程、申込等は QR コードからご確認ください。

～～～～～

①社会福祉士/精神保健福祉士国家試験対策講座



②社会福祉士/精神保健福祉士国家試験模試

③手話通訳士実技試験対策講座

### 第 36 回敬心祭

■日程: 11 月 4 日(土)

■場所: 高田校舎

～～～～～ 久しぶりの開催です。卒業生として、ぜひ遊びに来てください。懐かしの恩師に会えるかも♪

同窓会事務局も出店予定です。敬心祭を盛り上げていきましょう!!

### 同窓会決算・予算

同窓会の決算・予算を日福ホームページにアップいたしました。ご確認ください。



■編集後記 4 年ぶりの同窓会です。会場でお会いできることを楽しみにしております。少しずつ同窓会活動を再開できればと思っています。